

Campaña sobre Ceuta y Melilla

Rabat (Agencia). — Otra vez Ceuta y Melilla en casi todas las bocas.

Ahmed Osman, ex primer ministro, manifestó en Marrakech, a 300 kilómetros al sur de Rabat, que «no desfalleceremos ante la próxima batalla para liberar el resto de nuestros territorios ocupados, como Ceuta y Melilla».

Entre acusaciones a Argel por su política «hostil» hacia Marruecos, osman, presidente de la «Concentración Nacional de los Independientes» (RNI), aludió a las dos ciudades españolas en un discurso pronunciado ante 30.000 personas.

El RNI con 141 diputados en la Cámara de Representantes, es el primer partido de Marruecos.

La reivindicación de Ceuta y Melilla se ha repetido como un estribillo a lo largo de la campaña de movilización para explicar el mensaje real del 8 de marzo.

Políticos marroquíes de todos los partidos — en particular el RNI y el partido nacionalista israelí — han recorrido en las últimas semanas las principales ciudades del reino para exaltar el patriotismo de la población y proclamar que Marruecos defenderá hasta el fin su presencia en el Sáhara. El discurso real, leído al parlamento el 8 de marzo, marcó un nuevo endurecimiento de la política marro-

quí respecto al Sáhara occidental.

La actitud general marroquí hacia las dos ciudades españolas del norte de África es clara. Rabat considera que Ceuta y Melilla forman parte de su territorio.

En relación con Gibraltar

El rey Hassan II ha afirmado en varias ocasiones que Marruecos planteará la reivindicación formal de las dos plazas cuando se solucione la cuestión del Peñón de Gibraltar.

Pero cada vez que la diplomacia española intenta el difícil equilibrio de su política en el Magreb, Marruecos recuerda cuáles son sus puntos débiles.

Rabat teme sin duda que

con la visita que emprenderá el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, a Argelia el próximo lunes, España se distancie más.

Los responsables de Rabat no desean, y menos en estos momentos en que con la actitud de Mauritania el Sáhara vuelve a a hervir, que España se retire su apoyo.

Un apoyo que, desde el acercamiento del partido gubernamental español, UCD al Frente Polisario, Marruecos considera demasiado tibio.

Finalizó el viaje de Giscard a Moscú

La distensión, fortalecida

(Agencia.) — Con la firma de ocho documentos que «marcan una nueva época en las relaciones franco-soviéticas», según Leonidas Breznev, terminó la visita de tres días que hizo a Moscú el presidente Valery Giscard d'Estaing.

Los dos jefes de Estado firmaron dos acuerdos sobre cooperación económica, industrial y técnica, a corto y largo plazo, que prevén un «substancial aumento» de los intercambios comerciales entre los dos países, así como un «programa político» que ha sido bautizado por un portavo-

voz francés como la «carta de la distensión».

Los ministros respectivos de Asuntos Exteriores, Andrei Gromyko y Jean François Poncet, firmaron otros documentos de cooperación tecnológica, oceanográfica, cósmica y cultural, mientras que el ministro francés de Economía, René Monory, y el ministro soviético de Comercio Exterior, Nikolai Patolichiev, prolongaron hasta 1990 los acuerdos de colaboración económica firmados en 1971.

Valery Giscard d'Estaing, para resumir la décima «cumbre» franco-soviética, «la más útil y provechosa de todas las habidas en la historia de las relaciones entre Francia y la URSS», dijo que su estancia en Moscú permitió «abrir el camino de un estudio en profundidad para que la distensión se complete con el desarme».

Leonid Zaryatin, portavoz oficial del «número uno» soviético, hizo también por su parte un balance «extremadamente positivo» de la visita, subrayando que «todo el mundo comprende que la cooperación y el buen entendimiento entre Francia y la URSS disminuye el peligro de guerra en Europa, y fortalece la distensión y seguridad internacionales».

Para estabilizar los contactos en orden a una «mayor cohesión de los esfuerzos» para la distensión, el programa político prevé la celebración de una «cumbre» anual franco-soviética. París será así la primera capital occidental en mantener anualmente contactos en la «cumbre» con el Kremlin.

La «carta de la distensión» concede gran importancia al

cumplimiento y aplicación de todos los acuerdos del acta final de la conferencia de Helsinki, y hace una referencia al próximo encuentro de Madrid, en el que participarán todos los países signatarios de la conferencia de cooperación y seguridad europea, señalando que Francia y la URSS «abrirán la esperanza de que la reunión de Madrid sea coronada por el éxito».

Importante reunión en Madrid

En este sentido, y para que la distensión se convierta en un «proceso ineludible», los Gobiernos de París y Moscú, según el documento, «se declaran dispuestos a aportar su colaboración» para que la reunión de Madrid no defraude las esperanzas de los pueblos de Europa.

Leonid Zaryatin, portavoz de Breznev, reveló que ambos jefes de Estado concluyeron en mantener aún «consultas recíprocas» cara a la «mejor organización» del encuentro de Madrid, que fue uno de los temas más importantes de las conversaciones mantenidas durante la «cumbre».

Como anticipo de la propuesta que formulará la URSS en la conferencia de Madrid, que va fue apuntada por Leonidas Breznev en marzo, el dirigente soviético expuso a Giscard la conveniencia de firmar un «pacto de no agresión» entre los países europeos.

«La materialización de esta propuesta», dijo Breznev, «eliminaría prácticamente el peligro de cualquier ataque, nuclear o convencional, entre los países participantes de la conferencia de seguridad europea».

Breve

rante sus estudios universitarios en Salamanca.

● **Alrededor de dos mil pensionistas y jubilados** se manifestaron anoche por las calles céntricas de Valladolid. La manifestación fue convocada por las federaciones de pensionistas y jubilados de CC.OO. y UGT.

A las ocho de la tarde partió la manifestación en absoluto silencio. Tan sólo a través de un megafono se repetía el motivo de la misma: «por una pensión digna y suficiente».

● **El capitán general de la Octava Región Militar** decretó la libertad incondicional de cuatro objetores de conciencia que habían sido detenidos en esta ciudad, acusados de un delito de injurias contra el ejército.

Los cuatro jóvenes absueltos son Manuel Tomé, Fran-

cisco Javier Marzán Dacoba y Jorge Almon Iglesias. Los tres vecinos de Vigo, y Ramón Ballester Meliá, de Valencia.

● **El nuevo alcalde de El Ferrol**, Jaime Quintanilla Ulla, independiente que encabezaba la candidatura del PSOE, ordenó que fuesen retirados dos retratos del anterior jefe del Estado español.

Estos retratos de Franco se exhibían uno en el salón de sesiones del Ayuntamiento y el otro en el pasillo principal de acceso a dicho salón.

● **El ministro de Comercio y Turismo**, Juan Antonio García Díez, viajará a Marruecos, invitado por el Gobierno de este país.

«Hoy García Díez presidirá los actos que tendrán lugar con motivo de la celebración del día de España en la Feria Internacional de Casablanca.

última hora

Aceptada la impugnación de los independientes

La Diputación de Lleida cambiará de manos

(Agencia.) — La composición de la Diputación de Lleida cambiará radicalmente después de que la Agrupación de Electores Independientes ganara el recurso presentado en la sala de lo contencioso de la audiencia territorial de Barcelona, según ha manifestado a «Efe» el abogado Simeo Miquel Torres, letrado de la mencionada agrupación.

De confirmarse, esta tesis, Centristes de Catalunya-UCD perdería la mayoría absoluta y el presidente de la Diputación no sería Jaume Celler, sino otro concejal elegido por los independientes.

La impugnación afecta de momento a las zonas de Borjas Blancas y Lleida, aunque hay presentadas otras en las localidades de Balaguer y Sorri. Los diez diputados afectados por el recurso en cuestión son nueve centristas y un socialista.

La impugnación se basa en que la Agrupación de Electores Independientes no forma parte de partidos político al-

guro, estando en discusión si este es o no un requisito indispensable para participar en la distribución de diputados provinciales, de acuerdo con el artículo 34 de la ley electoral.

Puestos al habla con el presidente de la Diputación, éste expresó su sorpresa y señaló que tendría que reunirse con sus compañeros de corporación y conocer el texto del fallo para manifestar su opinión.

A su vez, Centristes de Catalunya-UCD presentará recurso ante la Junta Central del Censo.

En una reunión celebrada recientemente, los concejales independientes decidieron presentar impugnaciones por entender que la Diputación formada después de las elecciones del tres de abril no era representativa de la voluntad popular, que les otorgó 1.096 de las 1.720 concejalías en disputa electoral. Entonces se habló incluso de la posibilidad de formar una Diputación paralela, aunque esta propuesta no fue aprobada por el conjunto de la asamblea.

El PSUC sacará los trapos sucios

El concejal comunista del Ayuntamiento de Lleida, Antonio Cantano, dirigente de la Construcción de CC.OO., manifestó que los nuevos concejales se han encontrado con un Ayuntamiento repleto de deudas, en el transcurso de una asamblea del sindicato de la Construcción «nosotros —dijo— sacaremos a la luz los trapos sucios».

Asimismo, el concejal comunista insistió en la necesidad de la vinculación de los ayuntamientos democráticos con las centrales sindicales y exigió la pronta creación de una compañía de Trabajo, a fin de resolver la situación de los parados.

Tarragona: La Diputación, contra nucleares

El presidente de la Diputación provincial de Tarragona, D. Francisco Cañal, de Convergencia Democrática, ha dicho «Basta a la nuclearización de la provincia», afirmando que la situación actual es ya insostenible y que, por lo tanto, no debe procederse a la construcción de más centrales nucleares.

Por otra parte, el nuevo presidente de la Diputación anunció la próxima constitución de una comisión de ecología en el seno de la corporación, cuya finalidad se orientará hacia la defensa del medio ambiente de la provincia de Tarragona.

De una joyería de Madrid

Se llevan 20 millones

(Agencia.) — A unos 20 millones de pesetas asciende el botín conseguido por varios desconocidos que penetraron, por el procedimiento del «Rutro», en la joyería «Rosés» de Madrid situada en la calle Goya, número 45, según informan a «Europa Press» fuentes policiales.

Los delincuentes esperaron en las inmediaciones del local

a que el dueño lo cerrara. Seguidamente hicieron un agujero en la pared desde un edificio contiguo que esta deshabitado.

El robo fue descubierto horas más tarde por el propietario de la joyería, quien todavía no ha valorado en su totalidad el material sustraído, aunque ha sido calculado en principio en unos 20 millones.

El primero de mayo

CSUT y SU no podrán manifestarse en Madrid

(Agencia.) — El Gobierno Civil de Madrid hizo pública una nota en la que advierte que no existe autorización para «una pretendida manifestación patrocinada por el Sindicato Unitario y la CSUT» para el día Quinera de Mayo.

La nota señala que, según noticias difundidas por los medios de comunicación, dicha manifestación intenta realizar el mismo recorrido que el autorizado a solicitud de las centrales sindicales CC.OO. y UGT, por lo que, dada la ineficacia de las peticiones del Sindicato Unitario y la CSUT, se han cursado las pertinentes instrucciones de orden público al mismo tiempo que se ha advertido de las gravísimas responsabilidades en que podrían incurrir tales organizaciones.

Por otra parte, añade que ha remitido a la fiscalía de la audiencia territorial la pretensión de la Asociación Obrera Asambleista (AOA) de realizar una manifestación también el Primero de Mayo, por entender que existe una «presunción fundada de ilícito anticonstitucional y delictivo».

En Sorria, CNT

El Gobierno Civil de Sorria denegó su permiso a la CNT, para celebrar un mitin el primero de mayo en el punto de la ciudad conocido con el de «Fuente Cabrecjas».

Vecinos de Via Trajana

Corte de tráfico por falta de luz

(Redacción.) — Vecinos del barrio Via Trajana frente a La Paz, cortaron anoche el tráfico por la parte del Puente de Sant Adrià, en la prolongación de la calle Gimpúezou, y por el puente que va a La Catalana.

La razón de este corte de tráfico que comenzó a las siete de la tarde y tuvo dos horas de duración, se debe a una avería de luz en el barrio, avería que se manifestó desde las nueve de la mañana sin que la compañía eléctrica procediera a reparar el desperfecto.

Una comisión de vecinos se desplazó a hablar con ELCSA pero no obtuvo demasiadas explicaciones del porque de la avería, la cual, por otra parte, nos la primera vez que se presenta. El pasado mes de diciembre, concretamente en las Navidades, Via Trajana tuvo que soportar falta de fluido eléctrico durante dos o tres días. El hecho se repitió en una segunda ocasión y ayer comenzó por la mañana sin esperanzas de que se arregle la avería hasta el miércoles, según se desprende de la respuesta de FECSA. La perspectiva de estar cinco días a oscuras es lo que decidió a los vecinos a cortar el tráfico en señal de protesta y para ver si la solución se acelera.